
  

  

 
 
 
Anfrage  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beratungsfolge Termin Status 

Stadtrat 28.08.2019 öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
 
Betreff: Anfrage des Stadtrates Mario Schaaf (CDU-Fraktion) zur Gestaltung des 

Marktplatzes 
  
 
Der hallesche Marktplatz ist mit Granitplatten gepflastert, dazu frage ich: 
 
 

1. Kann man das Investitionsvolumen absolut beziffern und wenn ja, wie hoch war 
die Summe damals und welchen Wert z.B. Buchwert hat der Marktplatz jetzt? 

 
2. Die Summe setzte sich wie zusammen? Materialkosten Ausführung usw. 

 
3. Über welche Nutzungsdauer wird abgeschrieben? 

 
4. Sind Fördermittel geflossen? 

 
5. Wenn ja, in welcher Höhe und resultieren aus dem Zufluss Verpflichtungen für 

die Stadt z.B. Bestandsschutz? 
 

6. Gab es weitere Investitionen z.B. in Versorgungsleitungen?  
 

 
gez. Mario Schaaf 
Stadtrat 
 

TOP: 
Vorlagen-Nummer:  VII/2019/00097 
Datum:   06.08.2019 
Bezug-Nummer.   
PSP-Element/ Sachkonto:  
Verfasser:   Schaaf, Mario 
Plandatum:     
   



   

 
 
Stadt Halle (Saale)        15. August 2019 
Geschäftsbereich Stadtentwicklung und Umwelt 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 28.08.2019 
Anfrage des Stadtrates Mario Schaaf  (CDU-Fraktion) zur Gestaltung des Marktplatzes 
Vorlagen-Nummer:  VII/2019/00097 
TOP: 10.18 
 
Antwort der Verwaltung 
 
1. Kann man das Investitionsvolumen absolut beziffern und wenn ja, wie hoch war die  
    Summe damals und welchen Wert z.B. Buchwert hat der Marktplatz jetzt? 
 

Gemäß dem Verwendungsnachweis vom 17.03.2011 beträgt das Investitionsvolumen für 
die Umgestaltung Marktplatz 9.582.149,54 EUR.  
Der Restbuchwert wird mit Stand vom 31.08.2019 in der Anlagenbuchhaltung mit 
5.272.669,41 EUR ausgewiesen. 

 
2. Die Summe setzte sich wie zusammen? Materialkosten Ausführung usw. 
 

Mit dem Verwendungsnachweis vom 17.03.2011 werden nachfolgende Einzelmaßnahmen 
aufgeführt: 

 
   Platzfläche:     7.865.742,71 EUR 
   Illumination:       188.064,83 EUR 
   Zuzüglich nicht förderfähige  
   Kosten in Höhe von:             7.947,37 EUR 
   Technikzentrale/ Goldsohle: 1.295.930,00 EUR 
   Roter Turm:           224.464,55 EUR  
      
3. Über welche Nutzungsdauer wird abgeschrieben? 
 
    Die Nutzungsdauer beträgt für die Umgestaltung des Marktplatzes 30 Jahre. 
 
4. Sind Fördermittel geflossen? 
 
    Fördermittel sind über die Förderung städtebaulicher Sanierungs- und  
    Entwicklungsmaßnahmen „Halle - Historischer Altstadtkern“ Vorhaben: Umgestaltung   
    Marktplatz“ geflossen. 
 
5. Wenn ja, in welcher Höhe und resultieren aus dem Zufluss Verpflichtung für die  
    Stadt z.B. Bestandsschutz? 
 

Laut Bescheid vom 08.05.2014 wurden nach baufachlicher Prüfung des 
Verwendungsnachweises zum Vorhaben „Umgestaltung Marktplatz“ innerhalb des 
Sanierungsgebietes „Halle-Historischer Altstadtkern“ die Ausgaben in Höhe von 
9.574.202,17 EUR als förderfähige Kosten mit einer Förderquote von 66,66 % anerkannt. 
Die Zweckbindungsfrist beträgt 25 Jahre ab Fertigstellung bzw. Einreichung des 
Verwendungsnachweises (15.05.2007). 

 
 



   

 
 
 
 
6. Gab es weitere Investitionen z.B. in Versorgungsleitungen? 
 
Im Zuge der Umgestaltung des Marktplatzes erfolgte die Realisierung von 
Versorgungsleitungen in Höhe von ca. 443.700 EUR. 
     
 
 
 
René Rebenstorf 
Beigeordneter 
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